

241



GAZETA EXTRAORDINARIA
DE MONTEVIDEO.

JUEVES 1 DE AGOSTO DE 1811.

Gazeta de Lisboa de 4 de Mayo.

ESPAÑA.

Cataluña, Manresa 3 de Marzo.

LAS principales fuerzas enemigas continuaban permaneciendo en *Lerida* á mediado del mes pasado. En *Balaguer* habia 28 Napolitanos, de los quales se desertaban muchos.

El 7 del pasado el Comandante *Oliveras* destacó una guerrilla con el fin de perseguir los ladrones, y

reconocer las fuerzas del enemigo en Bañolas, la qual se batió con el mayor valor con otra enemiga junto á aquella Villa, y le mató un oficial, y 3 soldados, é hirió unos 20 hombres, sin haber tenido desgracia por nuestra parte.

Cádiz 20 de Abril.

Suplemento a la Gazeta de la Regencia:

El General en Gefe del 4 Exército Marquez de Coupigni, dió parte al Consejo de Regencia de que en el día 16 del corriente nuestras avanzadas atacaron, y tomaron con el mayor valor varios parapetos enemigos de los arrecifes de Chiclana, y Puerto Real destruyendo sus obras, no obstante el fuego vivo de metralla, que sufrieron. Se debió mucha parte del feliz éxito de esta operacion á las fuerzas ligeras, mandadas por el Brigadier D. Tomas Ayalde, que obraron con el mayor acierto, y valor, adelantandose á tiro de metralla de la mayor parte de las baterias enemigas, al mismo tiempo que batian con empeño del Trocadero las fuerzas ligeras del muelle de la cantera, comandadas por el teniente general D. Cayetano Valdes. La superioridad de nuestro fuego, las ventajas conseguidas en las obras de que fueron desalojados los enemigos, y el haberles volado un deposito en una de las baterias del coto viejo de S. Diego, deben haberles causado daños de consideracion. El nuestro fue de poca entidad relativamente á lo arriesgado de la empresa, y á las muchas horas de fuego que sufrieron las tropas hasta la total destruccion de los parapetos.

En el día siguiente 17 se observó bastante movimiento en la linea del enemigo, y habiendose reforzado en la noche antecedente sus tropas de infante-

ria, y caballeria en la playa, y en la orilla del Rio en frente de Sancti Petri se le hizo fuego de metralla á las tres de la madrugada, y todo el día lo hubo de artilleria, y de obuz contra sus trabajadores en aquel punto. -- Se observo que querian ocultar el parapeto del camino real; pero no lo permitió el mucho fuego de nuestras lanchas, baterias, y partidas avanzadas que los obligó á retirarse,

El día 18 á las 11 de la mañana pasaron unos 250 infantes enemigos de Puerto Real á la venta grande, y volvieron para la misma poblacion á las 6 de la tarde. Nuestras avanzadas de la parte del Portasgo protegidas por el fuego de las baterias del mismo Portasgo, Daoiz, y Trinidad, y las fuerzas ligeras salieron por la mañana á hacer fuego á las enemigas de su frente: la viveza, y acierto de nuestro fuego obligó á los enemigos á abandonar su parapeto del coto viejo del arrecife, de que se apoderaron nuestros soldados y alguna gente que desembarcó de una cañonera que se hallaba serca. Habiendose retirado los enemigos al segundo parapeto, cargaron los nuestros sobre ellos, y los obligaron á abandonarlo; pero habiendose reforzado volvieron á ocuparlo. Posteriormente se procedió á la destruccion del primer parapeto, y concluida esta operacion se retiraron nuestras tropas á sus respectivos puestos habiendose notado que volo el deposito de municiones de la bateria enemiga avanzada del arrecife del Portasgo: incidente que les causo mucha pérdida de gente; viendose por ese motivo llevar á Puerto Real varios heridos en parigueltas. Nuestras tropas son dignas del mayor elogio por el valor con que se portaron durante toda la accion. Tubimos varios heridos, entre ellos de bala de fusil el Capitan del Regimiento de infanteria de Ciudad Real D. Juan Hidalgo, y el teniente del mismo cuerpo D. Juan de la

Calle: tambien lo fue levemente el teniente de mar, y guerra D. Santiago Ortiz de Zarate, comandante de la cañonera num. 17.

POTUGAL.

Elvas 29 de Abril.

El quartel general de nuestro exercito estaba ayer en Almendralejo, habian tropas en Azaual, los Santos, Santa Marta, y Merida; y la brigada de infanteria Inglesa que estaba en Campo mayor fue para Montijo.

Algarve.

Castro Marin 25 de Abril.

El General Blake reunio su fuerza, desembarcada en varios puntos del Condado de Niebla, en Ayamonte, en el dia 21. El 22 se puso en marcha para Castillejos. El General Zayas quedo en Ayamonte con algunas tropas.

El General Ballesteros estaba el 17 en Burguillos, habiendose unido con el exercito del Mariscal Beresford. El enemigo lo ataco dos veces en su marcha para el norte; pero el efectuo su designio con muy poca perdida.

Se escribe de Sevilla que se han sacado 48 hombres de delante de Cadiz para reforzar el exercito bajo las ordenes inmediatas del Mariscal Soult. El enemigo se retiro de Trigueros, y Moguer.

En la Imprenta de la Ciudad de Montevideo.